Gien → Vivre sa ville

POLITIQUES ■ Le redécoupage des cantons et la parité obligatoire brouillent la donne aux départementales

Élections : où sont les candidats ?

À l'approche des élections départementales début 2015, un seul candidat s'est officiellement déclaré. Il faut dire que les enjeux ont changé.

Caroline Bozec

caroline.bozec@centrefrance.com

est un grand chamboulement : entre la modification de la carte des cantons et l'obligation de former des binômes homme/femme, il sera impossible de suivre les schémas des élections précédentes, cette année aux départementales.

Avec la fusion des cantons de Châtillon, Briare et de la moitié nord de celui de Gien, on se retrouve avec deux conseillers sortants pour une seule place : se présenter à sa propre succession n'est plus si évident. La conseillère générale actuelle à Gien, Maryse Peloille, est conseillère municipale à Poilly-lez-Gien : elle se tournera désormais vers le canton de Sully.

« Les hommes ont besoin de nous par la force des choses »

De plus, un candidat de Briare ou de Châtillon devra séduire les électeurs hors de sa zone d'influence; il ou elle aura donc grand intérêt à trouver un binôme dans l'ex-canton de Gien. Et vice versa.

Autre problématique, celle de l'équipe paritaire, avec deux titulaires de sexe différent (de même que leurs suppléants).





CHANGEMENT. Emmanuel Rat et Michel Lechauve, tous deux conseillers généraux sortants, chassent désormais sur les mêmes terres. ARCHIVES



« C'est le souci et l'avantage de ces élections : les hommes ont besoin de nous par la force des choses », s'amuse Jihane Chelly, 1^{re} adjointe à Briare. Elle-même a été sollicitée à plusieurs reprises. « Je m'installe dans mon siège à la mairie, je ne suis vraiment pas intéressée. Mais je peux encore changer d'avis... » Problème : dans ce monde politique local dominé par les hommes, il y a bien plus de candidats que de candidates éligibles...

À droite. À ce jour, un seul candidat s'est officiellement déclaré : Michel Lechauve, con-

seiller général sortant du canton de Briare (et maire de Bonnysur-Loire). « Vu où je suis placé, j'ai toujours dit que mon binôme serait Giennois. » Il n'a pas caché son intention de s'allier avec Nadine Quaix, adjointe au maire de Gien.

Chassant sur les mêmes terres, on compte l'autre conseiller général sortant Emmanuel Rat (maire de Châtillon et président de sa communauté de communes). Lequel atermoie. « Pour l'instant, je réfléchis. Il faut que je trouve une bonne équipe, et que ce soit équilibré sur l'ensemble du territoire. Si je me présente, ce sera en candidat seul, je ne serai soutenu par personne ; même si j'ai toujours soutenu les actions du président du conseil général. »

Christian Bouleau aurait pu être candidat. Le maire de Gien et président de l'intercommunalité giennoise préfère se poser en arbitre sur son ex-canton: « Je ne suis toujours pas candidat, je me concentre sur la gestion de ma ville. On verra ce qui se décidera entre Michel Lechauve et Emmanuel Rat, mais il y aura forcément un binôme à Gien », annonce-t-il. Sera-ce Nadine Quaix, que beaucoup attendent? « C'est possible, aucun nom n'est sorti pour l'instant, je le dirai en mon temps. »

Nous n'avons pas réussi à joindre Nadine Quaix.

Une candidature Front national

Jean-Louis Hidas, élu de la minorité à Gien, a manifesté son intérêt pour le scrutin : « Je suis attentif au débat sur la réforme territoriale. Ma barque est actuellement peu chargée, je suis donc disponible et motivé pour m'impliquer dans le Département au sein d'une équipe. » Il reste conscient d'être « nouveau dans le paysage politique ».

En dépit de la rumeur, Georges Domergue (élu d'opposition à Briare) ne se présentera pas.

À l'extrême-droite. Le nom qui revient à l'extrême-droite est celui d'Alexandre Capy, élu d'opposition à Ouzouer-sur-Trézée. Celui-ci admet songer à une candidature pour le Front national, mais rappelle que rien n'est décidé pour l'instant. « C'est Bernard Chauvet (secrétaire départemental du Front national, ndlr) qui annoncera les premières investitures à partir du 20 décembre. »

Il assure tout de même qu'un binôme, quoi qu'il arrive, portera les couleurs du Front national dans le Giennois pour ces élections. Voilà qui pourrait inciter la droite traditionnelle à limiter les candidatures...

Au Parti socialiste. Les pers-Au Parti socialistes restent extrêmement floues. Anne Leclercq, adjointe à Ouzouer-sur-Trézée et conseillère régionale, a été « sollicitée, mais les décisions ne sont pas prises ». Michel Ravoyard (élu d'opposition à Gien) et Jacques Girault (maire d'Autry-le-Châtel et ancien conseiller général) refusent tous deux de s'exprimer. « Pour ce canton, il y aura bien sûr deux candidats soutenus par le Parti socialiste, mais ils ne sont pas encore définis. Nous y travaillons ardemment », assure le sénateur Jean-Pierre Sueur.

Les autres gauches. Une candidature écolo est à envisager. La création récente d'un groupe Europe Écologie-Les Verts dans le Giennois laisse penser que sa secrétaire Christelle de Crémiers (élue d'opposition à Gien) pourrait se porter candidate. Interrogée, elle reste prudente : « Les adhérents du Loiret voteront la stratégie du parti EELV en AG, le 13 décembre. » Accord avec le PS ou candidature locale ? Affaire à suivre.

La gauche de la gauche est en train de se mobiliser. Michel Tissier, figure locale du Parti de gauche, ne se présentera pas lui-même. « Notre position, c'est qu'il faut aller aux élections avec des candidats anti-austérité, avec un groupe large, mais sans passer d'accord avec le PS. Nous ne connaissons pas la position des communistes. »

Celle-ci est fort proche de la leur. Ali Besli est secrétaire de la section locale du Parti communiste: « Nous allons nous engager dans les élections. Nous sommes en pourparlers avec la fédération pour faire un front anti-austérité et anti-politique du gouvernement. Nous voulons rassembler; et nous nous engagerons, avec ou sans les autres. Plusieurs personnes se sont déjà portées volontaires, mais c'est le collectif qui décidera. » Ils n'ont plus qu'à se mettre d'accord entre eux... ■

APPEL

Nous avons noté ici les noms les plus attendus dans la campagne électorale. Tout autre candidat est invité à nous contacter: gien@centrefrance.com